

11 November

2024

SUN	MON	TUE	WED	THU	FRI	SAT
27	28	29	30	31	1	2
3	4 午前診療	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17 11時まで	18	19	20	21	22	23 午前診療
24	25	26	27	28	29	30

日曜・祝日は午前診療
 トリミング 日 月 火 金 土 木曜定休

12 December

2024

SUN	MON	TUE	WED	THU	FRI	SAT
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16 午前診療	17	18	19	20	21
22	23	24	25 午前診療	26	27	28
29	30	31	1	2	3	4



高尾山にジュア君とハイキング

これから紅葉の季節ですね。ちよつと行くのにはいいところですよ。犬も結構来てました。

薬王院でおみくじしたら「吉」でした。



獣医師会の事業 小学校の移動動物園

今年もヒヨコ係でした。



ゆうメール

ひびき動物病院

かわらばん

2024年11月 第89号



線：かてくらほのか

こんにちは。岡田響です。

暖かさを越して暑い日が続きましたが、秋はあるのかないのかで、すぐに冬が近づいてきそうな雰囲気ですね。暑すぎた夏と物価高の影響もあってか、季節の食べ物もどれもちょっとお高い印象ですよ。

ちょっと寒くなってくるとおなかを壊して下痢嘔吐や、膀胱炎で血尿が出たりする子が増える時期です。消化のいい食べものを意識したり、十分な水分をとる工夫をしたり、場合によっては治療食や薬膳などで「未病対策」をするのもありです。食事以外では服を着せたるのも寒さ対策に役に立ちます。特に10歳以上のシニアの子では少し意識的にやってもらうといいくらいかもしれません（たまに暑がりの子もいます）。ヒトの腹巻きのイメージですが、今は腹巻きってわからない表現だったりしますでしょうか？

先日電車に乗るのにスイカに入金したのですが、お釣りで出てきた1000円札に新しいのと古いのが混ざって出てきました。真ん中に、何か違う？と思ったら2000円札が1枚さらに混ざっていました。とても久しぶりに見たのと、比較的きれいな状態のお札でしたので、これって、使うのと取っておくのとどちらがいいかな？なんて思ってしまいました。2000円札ってどこのお店でも使えるのでしょうか？

スイカのカードはまだ磁気カード使っているんです。本当はスマホでデジタルに移して利用するとか、支払いもデジタルで済むようにしていけばいいのかな、とも思っていますが、スマホなくしちゃう、と思ってデジタルに移行していません。最近、ポイントカードとか、WAONポイントカードとか、立て続けになくしてしまい、カード自体も持ち歩くのが嫌になってきちゃうです。店員さんが一生懸命ポイントカードありますか？って毎回聞いてくるので一応手元に残っているのは持ち歩いてます。以前は現金の方が無駄使いしない、と言われていましたが、今はデジタルの方が管理しやすい、とも言われます。どちらがいいのかな？

*イヌの狂犬病予防注射は、役所に納めるお金は現金で支払いをお願いします。よろしくお願ひします。

*いつもと違うな？と感じたら、翌日にはご連絡ください。

ひびき動物病院 TEL045-832-0390

〒235-0045 横浜市磯子区洋光台6-2-17-102

午前9～12時 午後4～7時 受付30分前まで 予約制



ブログ

10月にお休みもいただき、北海道の函館に初めて行ってきました!! 気温はこちよりも1～2度くらい低く、夜は寒かったです。今年のコナンの映画が、函館が舞台だったので、各所で「コナンのあのシーンを見た」と盛り上がりました(笑) グルメ旅行だったので色々食べましたが、市場で食べた海鮮と夕張メロンがとんでも美味しかったです。片倉

家で揚げ物を作っていたら、油が足の指の上に落ちて水ぶくれになってしまいました。数日かたてすっかり忘れていたのですが、急に寒くなった日に「あー、今年もしも焼けができたなー、チリチリかゆいなー」と思って無意識にひっかいてしまったら、実はやけどの水ぶくれでべろんと皮がむけちゃいました。さすがにしも焼けになる程まで寒くはないですよ。 石巻部

ペットフードの生い立ち

最近また記事の依頼がきて、ペットフードについて少し調べたついでに見つけたお話です。ネットで拾った記事がベースですけれど、興味があったので載せてみます。1860年頃、イギリスのジェームス・スプラットというビジネスマンが初めて商業用イヌ用ビスケットを開発しました。これが初のペットフードと言われ、ペット業界の始まりとされているようです。

ジェームス・スプラットはアメリカ人の電気技師で、ビジネスのためにイギリスを訪れていました。イギリスの船員が長期間航海するのに保存ができる食事として、塩漬け肉とクラッカー（ハードタック）が定番だったそうです。そしてこのクラッカーは、小麦粉、水、塩で作られ、長期間保存がきくように、瓦のようにカチカチになるまで硬く焼いていたそうです。水分がないので保存がきくのですが食べる時にスープで浸したりしないと硬すぎて食べられないほどだったそうです。船員たちにはあまりおいしくない食事でしたが、栄養補給には重要な食材だったそうです。そしてこのハードタックが、航海が終わると港のまわりで海へたくさん捨てられており、それを外にいた野良犬たちが美味しそうに食べていたそうです。ジェームス・スプラットがそれを見つけ、そこから犬専用のビスケットを考案し、肉、野菜、小麦粉、甜菜などを組み合わせて開発したドッグビスケットはイギリスで成功し、その後アメリカやヨーロッパなどに進出し、ペットフード市場の先駆者となったそうです。

このハードタックはかんぱんみたいなものかな？
と思ったのですが、かんぱんは小麦粉、水、砂糖、塩で作られており、若干の甘みがあります。かんぱんは日本風にアレンジされた「保存がきく硬いビスケット」としてハードタックに近い存在ですが、かみ砕くのが難しいほど極端に硬いハードタックとは異なる種類の保存食です。ということですが、ソフトタイプで進化型になりましたが、イヌ用のかんぱんとして、「わんぱん」という保存食が存在します。当院でもご注文で承っております。（5年保存可）



ハードタック
(Wikipedia)

季節の変わり目の時期、トリミングでは毛を短くする？しない？

たまに頂く質問です。基本的には短いのも長いのもどちらもありませんが、特に理由がない場合は、「どちらかという短め」をおススメしています。毛玉などの心配が減るので基本的にお手入れが楽、になるのが一番の理由です。ちょっとすれば少し毛が伸びてきますので、寒い時は服を着せて対応してもいいかな、と思います。長いほうが好きな場合は長めでいいと思います。お年寄りの子は、心臓病など持病がある子は、あまり積極的に短くしません。でも、体力的に若い時よりも頻りにできない年齢にもなってきますので、次のお手入れまでのタイミングも考えて相談しています。長い毛の場合は、ブラッシングやお手入れが欠かせません。イヌもヒトもそれが苦にならないようならば、長めでいいと思います。迷った時は遠慮なく相談してくださいね。

Instagram

フードの日 (日曜日)

事前注文：月～水 購入：注文後の日曜日

10%割引で買えます。LINEで注文お気軽にどうぞ



HIBIKIAHST



LINE

能登の震災のお話



最近参加した勉強会で能登で震災を体験された獣医の先生のお話を伺う機会がありました。先生のところも病院内はぐちゃぐちゃになってしまったようですが、少し高台の立地にあり、多くの方が避難されてきたために、病院のなかになんとか場所を作って避難してきた人たちと一緒に過ごしたそうです。

「電気、水道、その他すべて寸断されてしまったため、自分たちの状況を把握するにも時間がかかり、数日してやっと状況がわかると、能登はとても酷い状況であることが分かったけれど、」

幸いにも先生はまだ動ける状況にあった、とおっしゃっていましたが、「色々やってあげたい状況であったけれども、全然手が出せなかった。無力感、絶望感、むなしさ、とても悔しい・・・」

聞いているこちらにも突き刺さる、声のトーンでした。震災直後から、仕事の合間をずっとボランティアの時間にあてているそうです。

「現場で役に立った道具は「バール」「ノコギリ」「ジャッキ」でした。多少でも使ったことがある道具の方が色々使えます。壊れた家屋の扉を開けるのに、どうやってあけるのか、実際のところ、車の油圧ジャッキなどで助かった場面は多かった。あとから小型の重機などもボランティアの方から届けられたりしたのですが、結局誰も動かせる人がおらず、あとから自分がライセンスを取って動かすことにしました。」と、先生自ら重機を運転されるようになったそうです。車のジャッキを買おうかな、と思いました。以前はどの車にも車載の道具がついていたのですが、今はついていない車も多いみたいですね。

獣医学的な話もしてくれました。被災しながらも診療は必要だったそうで、「ケガ」「ストレスからの体調不良」「心臓病」が目立ったのは今まである報告と同じ傾向、だったそうです。

「震災のあとはネコの心筋症が増えるそうです」これはあまり意識したことがありませんでしたが、きっとネコにも相当なストレスがかかるのでしょう。しかしながら、ネコの心筋症（心臓病）は突然死も少なくありませんので、病院に連れてこられたネコの数よりも本当はもっと多いのではないかと私も思います。

ここからは、一般的な防災のポイント
普段からヒトも動物も大丈夫なように①社会性を身に着けておきましょう。色々なひとからおやつをもらったり触ってもらったりできるようにが理想です。（しつけをしておきましょう。最低限ほえる、かみつくを止められないと、一緒に避難するのは難しいかもしれません）。②毎年の狂犬病注射、混合ワクチン、毎月のノミマダニ予防をやりましょう。集団管理（シェルターメディスン）では、感染予防のための決まりが厳守されます。③迷子予防。首輪、マイクロチップ、動物名刺や動物メモの活用。自宅にも、この家には動物がいます（具体的に犬〇頭、猫〇頭、食べ物、病歴）などのメモを残しておく。④適応力。なんでも食べられる好き嫌いのないように。どんなケージ（いれもの）でも過ごせるように。⑤不妊去勢手術。複数動物がいる集団生活する上で問題がでないようにするため。⑥避難場所の確認。実際に連れて行けそうか？は各避難所の設備によるところが大きいので、避難訓練などに積極的に参加して、現地の動きや自分の動きをイメージしておきましょう。⑦備蓄。ペット用もヒト用も両方、能登の先生は、少しあったからみんなで過ごせた、と言っていました。

かわらばんやメールなど当院からのお知らせが不要な方はこちらのQRコードスキャン画面よりお知らせください。（HPトップページの下部からも解除画面に行けます）ご連絡いただきましたら速やかに停止させていただきます。

